

San José, Costa Rica 1925 Lunes 16 de Febrero

SEMENARIO DE CULTURA HISPANICA

SUMARIO: *La juventud de América*, por Luis Araquistain.—*Dos cartas de Haya de la Torre*.—*La Doctrina de Monroe desde un punto de vista subjetivo*, por Rogelio Sotela.—*Dietario en Zig-Zag*, por Ramón Vinyes.—*El libro primero de los humildes*, por A. H. Pallais.—*Difusión de la cultura de Oriente en la América española*.—*Cómo haría yo un diario a los costarricenses*, por J. García Monge.—*Comentarios fugaces*, por El Pasajero.—*Cipriano Castro*.—*El ayuno de Mahama Gandhi*, por César Falco.—*La muerte de Cipriano Castro*, por José Vasconcelos.—*El Instituto Internacional en Madrid*, por Sancho Quijano.—*Carta a los intelectuales de Chile*, por A. Torres Rioseca.

HISPANISMO

La juventud de América

La Federación Universitaria Hispanoamericana ha dirigido al Presidente de la República del Perú la siguiente carta:

14 de noviembre de 1924.

Excelentísimo Sr. Presidente de la República del Perú:
Excmo. Sr.:

La Junta General de la Federación Universitaria Hispanoamericana, entidad constituida por todos los estudiantes de las Repúblicas hispanoamericanas que laboramos en las Universidades españolas, ha tomado unánimemente el acuerdo de dirigirse con el mayor respeto a V. E. para pedirle, con motivo del Centenario de Ayacucho, levante el destierro a los estudiantes peruanos que por motivos políticos lo sufren.

Si las fiestas conmemorativas de Ayacucho han de ser las de la libertad, y si en ellas han de tomar participación todos los hispanoamericanos, y particularmente todos los peruanos, que no falten, Excelentísimo señor, estos hermanos de nuestra juventud que aman a su patria con el ardor con que todos sabemos amar a la nuestra.

A la benevolencia de V. E. confiamos nuestra súplica cordial, seguros de que por vuestra parte ningún peruano dejará el Sol del Centenario de Ayacucho, el Sol de nuestras libertades.

Hacemos presente a V. E. nuestro mayor respeto y consideración. Federación Universitaria Hispanoamericana. Madrid.—El Presidente, CÉSAR A. NAVEDA; el Secretario General, RAÚL CARRANCÁ TRUJILLO; el Vicesecretario del Exterior, VICTORINO JIMÉNEZ NÚÑEZ.

La Federación Universitaria Hispanoamericana ha dirigido al Secretario de Instrucción Pública de Méjico la siguiente carta:

«Ciudadano Secretario de Estado y del Despacho de Instrucción Pública, don José Vasconcelos.—Méjico.

Esta Federación ha visto con singular complacencia la obra, por fin realizada por usted en esa capital, y por la primera vez en nuestra América española, de reunir una espléndida Biblioteca Hispanoamericana, con diez mil volúmenes y las banderas de todas nuestras Repúblicas,

al mismo tiempo que recuerdos personales, retratos, etc., de los héroes máximos de nuestra Historia.

La obra de usted, ciudadano Secretario de Instrucción Pública, es para todos nosotros, los estudiantes hispanoamericanos que residimos en España, y que constituimos esta Federación, un altísimo ejemplo a imitar, ejemplo de cómo se labora, en medio de las tormentas y cuando apenas amanece para un gran pueblo, por la unidad espiritual de una raza, por los destinos de la América hispánica y por el brillo de su inconfundible personalidad.

En nuestra modesta esfera de acción, nosotros procuraremos dar a conocer en Europa, y particularmente en esta otra patria nuestra, España, la obra generosa de usted, que prueba que no sólo de los salteadores mexicanos debe ocuparse la opinión civilizada del Viejo Mundo.

Por unánime acuerdo de la Junta General, me honro en comunicarlo a usted con las protestas de mi mayor consideración.

Madrid, 24 de noviembre de 1924.—Federación Universitaria Hispanoamericana.—El Presidente, CÉSAR A. NAVEDA; el Secretario General, RAÚL CARRANCÁ TRUJILLO; el Vicesecretario del Exterior, VICTORINO JIMÉNEZ NÚÑEZ.»

EL atento lector habrá visto en *El Sol* del 26 de noviembre una petición dirigida por la Federación Universitaria Hispanoamericana al Presidente de la República del Perú. Antes de comentarla, conviene decir algo sobre esa organización de estudiantes hispanoamericanos. Con frecuencia aparecen en la Prensa española noticias sobre actos de la Federación Universitaria Hispanoamericana. En el mismo número de *El Sol* hay otra carta suya destinada a don José Vasconcelos, el gran hombre público de México, felicitándole por haber reunido una biblioteca pública hispanoamericana de diez mil volúmenes, con documentos y recuerdos personales de los hombres más eminentes de la historia de América. Con esto se quiere señalar que la Federación Universitaria Hispanoamericana, dirigida por estudiantes de América que asisten a nuestras universidades—tengo los Estatutos a la vista—, con un ardoroso entusiasmo que nace,